
 
 

  

 

 

遂に暑い夏も過ぎ涼しくなってきました。今度は急な寒さが気になります。暑さも年々増して

いる印象ですが、高齢化も年々増している印象です。入院される患者さんも、ますます高齢化

してきている印象があります。入院した際に患者さん本人、家族の治療に対する希望は様々か

と推測します。どんな治療を希望されますか？問診票をつくりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

目的は少しでも色々な意向に沿った対応ができることです。 

内容は随時改訂していければと考えます。海の向こうから来た 

コーヒーチェーンに行った際も色々な希望をきかれるかと思います。 

色は若干意識しています。万が一入院となった際は、問診意向を 

お渡しすることもあります。御協力頂ければ幸いです。 

 

 

院長 福田 雄高 

 

診察室から  どんな治療を希望されますか？ 
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ドラゴン号 

道路拡張工事が続いています。 

“A donde fueres, haz lo que vieres.” 「行ったところでは見たことをせよ。」 郷に入っては郷に従えでしょうか。 

 



 

 

 

 

 

 

  

 Ｒ6.10.14私は柔道（女子）競技の救護班として参加させていただきました。 

 柔道のルールを全く知らない私は軽い気持ちで引き受けましたが、実際に 

救護班の役割の説明を受け驚く事がたくさんありました。 

 例えば試合中に選手が脱臼や骨折をしたとしても勝手に道場内には入らない、選手自身が望

まないと救護班は応急処置もしないということでした。えっ？救護班なのに？と最初は理解で

きませんでしたが、救護班が選手に接触した時点で、その選手は棄権したとみなされるそうで

す。さらに試合中に流血した時も絆創膏とテーピングで応急処置することは認められています

が、上手く止血できずに同じ傷から 3回流血させてしまった場合も選手は失格となるとのこと。

この応急処置でさえもとても責任重大だという事を聞かされ正直驚きました。 

 その日は何とか無事に終わる事ができましたが、連日救護班を統合されていた医師は「今日

は女子だったので出動が少なくて良かったです 男子は激しいからこんなものじゃなかったで

すよ」と話されていました。私は心底女子担当で良かったー！と思ってしまいました。 

 たった一日でしたが、普段の生活では絶対に経験できない貴重な体験をさせていただきまし

た。また難しいとは思いますが、今後このような機会があればルールを勉強した上でまたチャ

レンジしたいと思いました。                     看護部 Ｎ・Ｋ 

 

  

次女が成年女子卓球の予備登録選手だったので応援に行きました。娘の出番はありませんで

したが、1 週間プロの選手に同行したくさんのことを学ぶことができました。綺麗なホテルや

豪華な食事は貴重な体験でした。決勝戦では惜しくも負けましたが見事 2位で佐賀県の応援席

は大盛りあがりでした。                               

 

 

 

 

 

 

 

私達、 

国スポに参加しました、応援しました！ 

◆院長は      

ラグビーの 

救護班として 

参加しました！ 

◆ＳＡＧＡ2024国スポに参加して 

◆国スポ成年女子卓球 佐賀県 2位！！ 
 

医事課 Ｍ・Ｅ

え 

応援風景 



 

  

10/6、国スポの開会式にウェルカムサポーターとして娘、 

私、母の親子三代で参加しました。娘の習い事の団体より 

参加しませんか？とお声がけいただき、これは人生で一度 

きりの貴重な経験になるだろう！と参加を決めましたが、猛暑の中のリハーサル…フィールド

への持ち込み物制限もあり、どうにか熱中症にならないようにと対策を講じました。 

 いざ本番。少し涼しさも感じるお天気でしたが、パラパラと雨が。ブルーインパルスが頭上

を飛ぶのか飛ばないのか、裏側ではスタッフの方と「飛びますかね？どうですかね？」と緊張

と共にソワソワとした空気もありました。 

娘は、待機されている選手団の方々の中の“ぐんまちゃん”をみつけて「かわいい！」とは

しゃぐなど、緊張感はみられず…。しかし、いざフィールドに入り選手団の行進が始まると、

笑顔で一生懸命に最後まで決められた動きをやりきることができていました。その最中には、

選手団の方々がぬいぐるみや横断幕のキャラクターを娘の前で立ち止まり見せてくださるなど、 

             密やかな交流も行われていたようです。 

              残念ながらブルーインパルスは飛ばず、最後には雨に降られび 

しょぬれになりましたが、天皇皇后両陛下を実際に拝見する事が 

でき、無事に全うできたことは、親子ともども素晴らしい経験と 

なりました。                看護部 Ｈ・Ｏ 

           

 

前回の若楠国体から 48年。名称を変更して初の開会式に夫婦で参加してきました。 

当日は天皇皇后両陛下がお越しになるということで、早い時間から沿道には陣取りをする

人々が集まっていました。佐賀駅からの沿道にはおしゃれな店も増え街灯に取り付けられた小

さなフラッグが風に揺れて、大会を盛り上げていました。 

式が始まるとまるでオリンピックを思わせるような演出が印象的で、準備が大変だったろう

と想像がつきました。今回、ボランティアで参加していた小中高生の皆さんが経験したことが、

次の 48年後には、きっと新たな指導者となって佐賀の未来を支えてえてくれることでしょう。 

看護部 Ｍ・Ｏ 

 

国スポの特別競技、硬式野球を観戦しました。私は、プロ野球には興味はありませんが、高

校野球は好きです。なので、佐賀に夏の甲子園大会で優勝した高校球児が来る！ 

と知りワクワクしていました。強豪チーム同士の戦いはとても良い試合 

でした。推しの選手を生で応援できて嬉しかったです。 

SAGA 

２０２４ 

◆SAGA2024国スポ開会式に参加しました！！ 

 

 

◆国民スポーツ大会開会式に参加して 
 

◆国スポ特別競技（硬式野球）を観戦して 
 

医療技術部 Ｙ・Ｓ 



管理栄養士一押し！ 

栗の粒が入っていて 

美味しいです。 

患者さんにも好評でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

インフルエンザ予防接種・新型コロナ予防接種 始まりました。 

かかりつけの方を対象に実地しております。 

     予約制ではありませんので希望する方は早めにお声かけ下さい。 

     インフルエンザ予防接種とコロナ予防接種の同時接種も可能です。 

        ※詳しくはスタッフまでお尋ね下さい。 

お 知 ら せ 

医事課 Ｆ・Ａ お題：私の好きな事 

今回、エリンギをいれました。 

その他、えのき・しいたけ・ 

しめじ・鶏肉を炊き込みました。 

 

秋の献立 
甘栗コロッケ 

 

きのこご飯 

１１月３日（日）は在宅医 となっています。 
 

私の特技は折り紙です。息子が小学生になった頃、ゲームを欲しがったので、代わりに折り

紙と折り紙の本を買ってあげたところ、一緒に折るうちに得意になりました。 

しかし今では、中３の息子の方が難しい折り方も難なくこなします。最近は息子と一緒に折った

花束などを、両親の喜寿のお祝いや、金婚式のお祝いにプレゼントしたらとても喜んでくれまし

た。甥っ子の子供の初節句にもお祝いと一緒に写真たてをプレゼントしました。 

息子は思春期真っただ中ですが、一緒に折り紙を折る時間は親子のとてもよいコミュニケー 

ションになっています。 


